

[24] ÉQUIPEMENT

Un pont entre Calvi et Marseille ?

La Corse à deux grosses heures du continent en voiture. Canular ou projet fou ? Un pré-tendu architecte franco québécois a présenté hier, sur son site Internet, les maquettes d'un pont reliant Calvi à Marseille. Cette grande allée « bordée d'horizons bleutés », de 287 km de long, serait jalonnée de deux îles artificielles, qui « initieront le voyageur à la polydimensionnalité » de la mer. Alain Laperrière ne parle d'ailleurs pas d'un pont, mais de lien. « Un lien originel, qui relie évidemment deux terres, mais surtout qui permet à l'homme de renouer avec l'élément marin. »

OSONS. Convaincu de l'aboutissement de son projet, il pense que la première pierre sera posée en 2013. Le coût ? Environ

200 milliards d'euros, soit le... double du tunnel sous la Manche, financé pour moitié par des entreprises du BTP et pour moitié par l'Union européenne. L'architecte sait que son idée est « ambitieuse » et qu'il s'agit d'un « véritable défi technique ». Mais il veut « oser », « étonner le monde », tout en prétendant ne « craindre dégun [personne, ndlr] ». Les intentions d'Alain Laperrière ne sont pas si claires.

Dans la vidéo postée sur son site web, l'homme paraît moins convaincant que les propos qu'il tient. Il lit scrupuleusement un texte affiché sur l'écran de son ordinateur. Il hésite, esquisse quelques sourires gênés face à la caméra et semble sur-jouer son rôle. Son CV interroge également. Il prétend avoir construit la maison du Qué-

bec aux Jeux Olympiques de Vancouver, dessinée par le cabinet Régis Côté et associés, architectes (RCAA). Idem pour la tour « Mode Gakuen Spiral » qu'il aurait construite en 2008 à Nagoya, alors que le projet a été conçu par Nikken Sekkei, un architecte japonais. Après vérification, Alain Laperrière n'a en fait signé aucun des édifices dont il revendique la paternité. Malgré le buzz sur la toile, « l'architecte » reste injoignable.

Le répondeur de son bureau canadien annonçait hier qu'il était en voyage en Europe. Quant à la messagerie de son mobile, elle indique qu'il n'est « pas disponible pour l'instant. Le mieux, c'est encore de me laisser un message. » Affaire à suivre.

← Geoffrey Dirat